



BCN publica "Informe de Comercio Exterior" al I trimestre 2021

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 13 de mayo 2021, el "Informe de Comercio Exterior" y Estadísticas correspondientes al primer trimestre del año, en el que se destaca que el déficit comercial de mercancías fue 383.4 millones de dólares, siendo superior en 61.6 millones (19.1%) con respecto a igual período de 2020 (US\$321.8 millones). Este incremento en el déficit es resultado de las señales de recuperación de la actividad económica del país y de la economía mundial, reflejados en el aumento de las importaciones (US\$171.9 millones), que fue mayor al aumento de las exportaciones (US\$110.3 millones).

Las exportaciones de mercancías sumaron 897.0 millones de dólares en el primer trimestre del año, para un crecimiento interanual de 14.0 por ciento, debido principalmente a mayores volúmenes exportados (10.0%). Del total de las exportaciones, el sector de manufactura contribuyó con 45.4 por ciento, mostrando éstas un crecimiento interanual de 14.2 por ciento. Por su parte, las exportaciones del sector agropecuario que contribuyeron con 27.2 por ciento, registraron una disminución interanual de 2.4 por ciento; las exportaciones mineras que representaron el 23.9 por ciento del total, tuvieron un crecimiento de 42.6 por ciento; y las exportaciones de productos pesqueros (3.6% del total) se incrementaron 6.2 por ciento.

El aumento de las exportaciones de la industria manufacturera (US\$ 50.6 millones) se debió a mayores exportaciones de: productos químicos (US\$ 17.3 millones), azúcar (US\$8.0 millones), textil y prendas de vestir (US\$6.8 millones), bebidas y rones (US\$3.9 millones), y productos de tabaco (US\$2.0 millones), entre otros. Mientras que el aumento de las exportaciones del sector minero (US\$ 63.9 millones), fue por el incremento de 42.6 por ciento en las exportaciones de oro (US\$62.3 millones), producto del aumento de los volúmenes exportados (30.0%) y del precio promedio contratado (9.7%). El aumento de las exportaciones pesqueras estuvo asociado al aumento de pescados frescos (22.4%), por efecto de mayores precios (47.2%); y de camarón (18.9%), por mayores volúmenes exportados (39.1%).

Por su parte, las importaciones FOB acumuladas a marzo fueron de 1,280.3 millones de dólares, superiores en 15.5 por ciento en términos interanuales. El aumento fue liderado por incrementos en la factura petrolera (29.9%) y por mayores compras al exterior de bienes de capital (24.2%), bienes de consumo (11.0%) y bienes intermedios (9.1%).

En relación con el comercio de Zona Franca, las exportaciones brutas en el período fueron de 770.6 millones de dólares, mostrando una tendencia de recuperación al registrar un crecimiento interanual de 11.0 por ciento (US\$694.1 millones en primer trimestre de 2020), luego que el año pasado disminuyeran en 14.7 por ciento, debido a los efectos de la pandemia del COVID-19. Por su parte, las importaciones de materias primas de las empresas bajo el régimen de zona franca fueron de 498.9 millones de dólares, para un incremento interanual de 15.0 por ciento.

[Informe de Comercio Exterior al I trimestre 2021](#)

Managua, 19 de mayo 2021